

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Jueves 11 de Enero de 1900

Núm. 2572

LA ENTRADA EN EL AÑO SANTO

En Adzaneta

(Conclusión)

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO.

Llegado que hubo la procesión frente a la Casa Ayuntamiento, donde bajo verde toldo formado por las ramas de los árboles, se depositaron las andas, se procedió a la entrega de la Placa para su colocación en la fachada de la citada casa. El Sr. Cura, la tomó y dió á besar á todos los Reverendos Sacerdotes, y después, dirigiéndose al Sr. Alcalde, le manifestó con elocuentes frases su deseo de que aquella Imagen del Divino Redentor fuera la luz que les guiara en todos los acuerdos que se tomaran en sus Sesiones para bien del pueblo, y la Egida que les defendiera de todo mal; el Sr. Alcalde la recibió, dando las gracias en nombre de la corporación al Rdo. Sr. Cura, y acto continuo, fué colocada sobre la puerta del edificio, quedando en esta forma consagrado al Divino Corazón el pueblo de Adzaneta.

Terminado este solemne acto, regresó á la Iglesia la procesión, donde el Rdo. P. Martí hizo su despedida desde el púlpito, pronunciando un elocuente discurso sobre el reinado social de Cristo, dando al final de él entusiastas vivas que fueron contestados por el pueblo en masa con inusitado frenesí.

Un aplauso, pues, Sr. Director merece el Rdo. P. Martí, que con una abnegación y un entusiasmo sin límites, ha proporcionado á este pueblo días de tanta satisfacción, y con sus doctrinas y ejemplo tanto bien á la Religión.

Otro aplauso también merecen los Reverendos Sacerdotes Sres. Jovani, Ibáñez, Roig y Collado, que tan bien supieron secundar las iniciativas del Rdo. P. Martí y Cura párroco Sr. Miravalls, cuyo celo y virtudes son tan conocidos, así como también los señores del ilustre Ayuntamiento, quienes acordaron adherirse á los festejos en Sesión que se celebró el día 24 del pasado.

De todo lo que llevo expuesto, señor Director, se levantó ante el Notario de ésta, Licenciado D. José Murtilas la correspondiente acta, que en copia le remito.

Restame darle las más expresivas gracias, y rogarle dispense mi atrevimiento por haber emprendido esta tarea superior á mis exiguas fuerzas, si

bien únicamente me ha animado á ello el deseo de la mayor honra y gloria del Sagrado Corazón de Jesús.

Ofrézcome de V., atentó S. S. Q. B. S. M.

Vicente Juan Aycart.

UN DESTINO

Cuéntase de D. Luis González Bravo que viéndose á cada momento molestado por un pretendiente incansable, que no le dejaba á sol ni á sombra y se le aparecía continuamente, convirtiéndose en eterna pasadilla del ministro, le dijo una mañana al quidam, que como de costumbre, exhibía su famélica silueta en la antecámara:

—Por fin, y crea V. que me alegro mucho, me es permitido servirle á V. y acceder á sus deseos.

—¡Oh! Señor Excelentísimo ¿será posible tanta dicha?... Conque...

—Si señor: hay un destino vacante y he pensado ofrecérselo á usted.

—¡Cuánta bondad, Excelentísimo Señor!... Crea Vucencia que mi agradecimiento será eterno... eterno.

—Suponiendo—añadió González Bravo—que la clase de empleo le ha de ser á usted igual, con tal de tener el sueldo fijo y asegurado...

—Si señor—interrumpió el pretendiente—teniendo eso, el sueldo asegurado, lo demás no me importa.

—Pues precisamente, suponiendo eso, he pensado ofrecer á usted el nombramiento de verdugo, en la Audiencia de X. ¿Le conviene á usted?

Quedóse el hombre atontado y sin saber qué decir; hasta que por último y viendo que el ministro le miraba, esperando una respuesta, se arriesgó á balbucear:

—Pero, Excelentísimo Señor, repare Vucencia que... que yo no sé matar.

—Pues aprenda usted, hijo mío, aprenda usted...—repuso afectuosamente el célebre político.

Un general inglés

Lord Kitchener, que ha sido nombrado Jefe del Estado Mayor de Lord Roberts para combatir á los boers, tie-

ne entre los ingleses grandísima reputación, que adquirió cuando la campaña del Sudán.

De las muchas anécdotas que se cuentan acerca de su serenidad y destreza, citaremos las siguientes:

En una ocasión fueron conducidos prisioneros á un campamento inglés dos árabes, sobre quienes recaían sospechas de espionaje; al poco tiempo llegó un tercer prisionero. Los tres trabaron animada conversación en árabe, en el aposento donde estaban encerrados, con guardias de vista, hasta que de pronto, el prisionero últimamente llegado, se dirigió al centinela y le dijo en correcto inglés:—«¡Corriente, muchacho! Voy á ver al general!» El prisionero era Kitchener, que de esta manera pudo descubrir que realmente los dos árabes eran peligrosísimos espías, por lo cual fueron fusilados.

Tan bien sabía disfrazarse y tan perfectamente conocía el idioma y las costumbres de los mehadistas, que todo el mundo le tomaba por un negro de pura raza, tanto que un día un soldado inglés le tiró un ladrillazo, de donde el proverbio corriente desde entonces entre las tropas inglesas de Egipto:—«¡Ojo! Que le tiras una piedra á un negro y le das en la cabeza al Sirdar!»

Los que le conocen á fondo aseguran que es un hombre frío é inflexible, que no da un paso adelante sin estar ante perfectamente seguro, no tiene compasión, ni casi humanidad para los soldados y considera al ejército como una máquina.

Veremos si tendrá las mismas habilidades con los boers que con los sudaneses.

Anuncios originales

Ya no es cierto aquello de que el buen paño en el arca se vende. El buen paño se queda en el arca, y se vende el malo porque se anuncia. Hoy es verdad que el que no anuncia, no vende.

Asombra considerar el derroche de ingenio y de dinero que hacen los anunciantes. Porque no basta anunciar, es preciso saber anunciar. Para ello se exprime el mago de una manera maravillosa. La forma del anuncio es variadísima. Los hay impresos, pintados, cantados y hablados. Los hay de todos los precios, desde los de real á los que cuestan millares de duros.

Nuestros vecinos los franceses no son los que muestran más variedad, atrevimiento y largueza en los anuncios. Les aventajan los alemanes, los ingleses y sobre todo, los norteamericanos. Estos recurren á todos los medios, sin pararse en barras ni en dólares. Citaremos algunos ejemplos para que juzguen nuestros lectores.

En un teatro de Nueva York se representó en una ocasión la ópera *Faust*, desempeñando el papel de *Margarita* una diva eminente. En la escena que ésta canta hilando en el torno, todos los muebles del decorado eran adecuados á la época de la acción; tan sólo se notaba un ligero anacronismo: en lugar del torno había... una máquina de coser, que la tiple hacía marchar lindamente al compás de su canto. No habían salido los espectadores de su estupor, cuando cayó sobre ellos una lluvia de prospectos, diciendo más ó menos lo siguiente: «La máquina de coser que está usando la eminente diva Miss X. pertenece á la acreditada fábrica...»

Para llevar gente á otro teatro, se valió una vez un empresario de un reclamo, no escrito, ni hablado, sino saltado. Desde el puente de Brooklyn, á la hora en que la circulación era más activa, una mujer se echa al agua. Acuden á salvarla, una multitud inmensa sigue con angustia las peripecias del salvamento, y cuando ya en la orilla, se interroga á la desgraciada acerca de los motivos de su resolución, responde con tono papético: «Soy la actriz tal, trabajo en tal teatro y no he podido resignarme á representar una obra maestra para las butacas solas.» Todo había sido comedia, tramada entre el empresario y la actriz, que era excelente nadadora. Desde aquel día en adelante, el teatro cantó las funciones por llenos.

En los Estados Unidos también, un farmacéutico moviliza un día á cincuenta caballeros completamente calvos, y los instala en el patio de un teatro. Al levantarse el telón, se quitan á la vez sus correspondientes cincuenta sombreros, y los espectadores de los pisos superiores leen con asombro en sendas letras negras, pintadas en los pelados cráneos: «Las píldoras del doctor J. son las mejores para la tos.»

También los ingleses son grandes maestros en el arte del reclamo. Ocurrir algunas veces en teatros de Londres (por los ejemplos citados, vemos que los teatros son un gran campo de operaciones para los anunciantes), que en medio de una escena culminante, y cuando reina el más profundo silencio, se levanta un espectador, y con voz y acento melodramáticos, exclama diri-

giéndose al público: ¿Habéis pensado en proveeros de las acreditadas pastillas del doctor R?—La policía procura coger al criminal y lo logra algunas veces, y le multa; pero el reclamo ya está hecho.

Otro ejemplo de un reclamo inglés: Hace algún tiempo un coche de alquiler, circulaba por las calles de Londres, llevando en pos una inmensa muchedumbre. El motivo no era para menos: distinguíase por la portezuela á un hombre tendido á lo largo del asiento, con el rostro pálido, y la camisa ensangrentada. ¿Tratábase de un crimen, de un accidente, ó de un suicidio? Detienen al cochero, agrúpanse los más curiosos alrededor de la víctima, cuando de pronto ésta se levanta, y sacando del bolsillo un paquete de prospectos, los arroja á la turba, que les con asombro: «Acaba de aparecer en las librerías la interesante novela titulada *El misterio del coche n.º 313*. Compradla y no os arrepentireis.»

C. M.

Tortosa 11 Enero 1900.

En que se trata de la unidad de criterio que demuestran los periódicos españoles á fines del siglo XIX, ó á principios del XX.

Dice anoche *La Correspondencia de España*:

“resucitar el *Don Francisco de Quevedo* para volverle á matar con una interpretación tan desdichada como anoche tuvo esta obra por el Sr. Bueno y su compañía: parece cruel profanación, ó por lo menos imprudencia temeraria, ya que no tremenda osadía, de los que la han llevado á cabo.

Ni la creación de la figura de Quevedo, tan artísticamente trazada por Florentino Sanz es empeño á que alcancen las fuerzas de don Wenceslao Bueno—que debiera limitarse á empresas muchísimo más modestas...”

Dice anoche *El Español*.

“La interpretación fué un gran triunfo para Wenceslao Bueno, que reveló el detenido estudio que ha hecho del protagonista de la comedia, y que se caracterizó, habló y accionó con verdadero talento artístico.”

Justo premio á su labor fueron los muchos aplausos que le prodigaron los concurrentes.”

Ahora hagan ustedes el favor de decirme si el Sr. Bueno es tan bueno como dice *El Español*, ó tan malo como lo pinta *La Correspondencia*.

Y luego hagan también ustedes el obsequio de participarme qué concepto les merecen estos periódicos tan imparciales.

Historia Universal de la Iglesia Católica

POR

R. F. ROHRBACHER

Primera edición española, con notas, disertaciones y adiciones originales, publicada bajo la dirección y censura del M. I. Sr. D. Manuel González Peña, dignidad de Chantre de la S. I. M. de Burgos.

Se ha publicado el cuaderno 11 de esta magnífica *Historia*. Comprende las páginas 1 á 80 del tomo segundo, y en ellas todo el libro XI y 16 páginas del XII.

El primero de estos libros se titula *Saúl, David y Jonatás*. He aquí los asuntos más salientes de que trata.

Obstáculos que se oponían al despotismo entre los hebreos. La ley, el sacerdocio y los profetas. Su misión. Sus títulos como historiadores y poetas. Su filosofía. Unidad de su doctrina. Su elogio. Los israelitas á la vista de los filisteos y temor que les asaltó. Usurpación del sacerdocio cometida por Saúl. Carencia de armas en Israel por efecto de la opresión filisteá. Victoria de Jonatás, que incurre por ignorancia en anatema. Defectos de Saúl. Los Saúls antiguos y modernos. Elección divina y consagración de David. El espíritu de Dios y el espíritu malo. Goliat. Humildad, cántico y triunfo de David; envidia y atentados de Saúl. Los hombres inspirados por Dios y los hombres inspirados por el demonio. Deslealtad de Saúl con David. Alianza de David y Jonatás. Furor de Saúl y huida de David. Crueldad de Saúl con cuantos amparaban á David. David invoca la Providencia de Dios. Las imprecaciones de los Salmos. Muerte de Samuel. David toma por mujer á Abigail. Nuevas hazañas de David. Saúl consulta á la pitonisa y recibe su sentencia de muerte. La idea de la inmortalidad del alma entre los judíos. Muerte de Saúl y sus hijos. David llora la muerte de Saúl. Paralelo entre la política de Saúl y la de David.

El libro XII lleva por título *David en el trono, profeta y profecía á la vez*.

Dedicado á narrar el glorioso reinado de David, comienza por la exposición de como se cumplieron durante él las promesas que hizo Dios á Abraham, y las predicaciones de Jacob. Derechos de David al trono. Rivalidad de Isobset. Combate de las doce. Abner y Joab. Es reconocido David por todo Israel. Caracteres de legitimidad en las monarquías. Universal reconocimiento de que la inauguración del reinado de David es figura de Jesucristo. David se apodera de la fortaleza de Sión y se alía con Hirán.

No necesita elogios esta obra, elogiada ya merecidamente por los escritores católicos, así eclesiásticos como seculares, de más fama, ingenio y pureza de doctrina. Todos los amigos del buen saber y de las lecturas útiles deben adquirir este libro, porque, teniéndolo, se dispone de una biblioteca entera.

Del Transvaal

Paris, 10.

Rumores

El *Daily Mail* dice haber oído que será reemplazado uno de los generales que más importante puesto ocupan en el ejército inglés de operaciones.

Dice también que circula el rumor de que serán expulsados los corresponsales extranjeros en el Africa del Sud que exageren las noticias en sentido contrario á Inglaterra.

Falta de trasportes

Comunican de Londres que por falta de trasportes se ha retrasado el envío á Africa de los últimos convoyes de tropas, así como la movilización de algunos regimientos de caballería.

Huelga de sastres

Otro contratiempo ha ocurrido en Inglaterra, que no deja de tener importancia para la organización y movimiento de tropas destinadas á la guerra.

De los obreros sastres que confeccionan uniformes para la tropa, 400 se han declarado en huelga por haberles disminuido el precio de la mano de obra, y otros 6 000 del mismo oficio están dispuestos á secundar la huelga.

Detalles

Se han recibido algunos pormenores de las últimas operaciones en el Africa del Sur.

Del campamento de Frère telegrafían que una bomba de los ingleses cayó en la maleza en que estaban ocultos los boers, causándoles importantes pérdidas.

Una brigada de artillería salió de Colenso para auxiliar á Ladysmith, tomando posiciones en las márgenes del Tugela y empezando cuatro baterías un nutrido fuego contra los boers, que dió excelentes resultados.

Londres, 10.

Entusiasmo enfriado

El entusiasmo de la prensa inglesa ha decaído por completo.

La prensa se inspira ahora en negros pesimismo.

Ha producido gran impresión el discurso de Mr. Balfour, manifestando sorpresa de que el Gobierno se niegue á reconocer que ha cometido errores graves.

“The Standard” todavía está convencido de que al fin y al cabo Inglaterra triunfará en el Africa del Sud, pero reconoce que los oficiales ingleses no poseen la ciencia militar que se suponía, mientras que los boers, por el contrario, son mejores soldados de lo que se creía.

IMPORTANTE

Hemos recibido el siguiente documento.

«Lo Rat-Penat—Societat d' Amadors de les glories valencianes.—Tengo el honor de comunicar á V. que el día 12 del próximo pasado Noviembre, se celebró en los salones de esta Corporación, una junta magna, convocada expresamente, para tratar de honrar la memoria del fervoroso católico, insigne escritor y profundo filósofo, D. Antonio Aparisi y Guizarro, gloria de la religión y de la patria.

Al acto asistieron la inmensa mayoría de las fuerzas vivas de la ciudad, y por unanimidad, se acordó abrir una suscripción, para levantar con su producto, en el Cementerio general de Valencia, un mausoleo, que guarde definitivamente, las venerandas cenizas de tan preclaro compatriota.

Como Valencia adquirió el compromiso de honor, veinte y siete años ha, de realizar lo que en la actualidad se proyecta y que no pudo llevarse á cabo entonces por las azarosas circunstancias de la época, ahora se presenta ocasión propicia para saldar la deuda contraída, ya que existe el peligro de que sus restos vayan á confundirse en la fosa común, al ser trasladados desde la Sacramental en que descansan en Madrid, á la nueva Necrópolis en construcción.

Al poner en conocimiento de V. la resolución recaída, cúmpleme invitarle en nombre de la Junta, como Director de esa excelente publicación católica, por si se digna adherirse á esta obra de piedad y de cariño, que el pueblo de Valencia quiere tributar á su hijo predilecto, abriendo una suscripción en sus columnas, ya que es el deber de todos los que se honran con el dictado de católicos, contribuir á enaltecer la memoria de varón tan ilustre por su ciencia como por sus virtudes.

Dios guarde á V. muchos años.

Valencia 7 Enero de 1900.

El Presidente,

H. BERGA GARCÍA.

Sr. Director de EL ESTANDARTE CATOLICO de Tortosa.

No podemos menos de acceder gustosamente á esta petición, destinada á honrar la memoria de uno de los filósofos y oradores más eminentes de nuestra patria. De consiguiente, queda abierta en nuestras columnas la suscripción á que se refiere el anterior documento.

Mañana empezaremos á publicar los donativos.

CRONICA

Continuó ayer el Padre Matas dirigiendo los Santos Ejercicios en la iglesia del Seminario, ante una concurrencia no menos numerosa que en los días anteriores. En la plática trató de un asunto tan interesante y capital como es el de la confesión. Pulverizó los argumentos que la impiedad ó el indiferentismo levantan contra este Sacramento, y por medio de ejemplos

oportunos y de conmovedoras palabras, probó su eficacia y santidad. Durante la meditación, se dedicó a considerar la situación de un condenado en el infierno, analizando su pasado, su presente y su porvenir. En esta parte de los actos de ayer, estuvo el Padre Matas verdaderamente elocuente, y en la consideración final de la eternidad, tuvo rasgos sublimes, que no pudieron menos de conmover al piadoso auditorio, pendiente de las palabras del celoso Jesuita.

Va aumentando gradualmente el interés que inspiran estos Santos Ejercicios, no interés puramente humano y exterior, sino hondo y espiritual, que reportará copiosos frutos de perfección en las almas de todos los ejercitantes.

— Han sido encargados los sermones del próximo novenario de la Hermandad Josefina al Muy Iltr. señor Dr. D. Marcos Montaner, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Consideramos acertadísima esta elección, y felicitamos por ello a la Hermandad Josefina.

— El Excmo. Sr. Arzobispo de Tarragona, por autorización recibida de Su Santidad, ha nombrado para formar parte del Colegio de Doctores de la Facultad de Cánones del Seminario Pontificio de Tarragona, al doctor D. Ramón O'Callaghan, Canónigo Doctoral de esta Santa Iglesia Catedral.

Felicitamos a nuestro respetable amigo por la distinción con que ha sido honrado, y de la que es acreedor por sus indiscutibles méritos.

— Llama con justicia la atención de los inteligentes, por su parecido y por su excelente factura, un retrato expuesto en el escaparate de la tienda de nuestro amigo D. Francisco Riqueta, situada en la calle de la Rosa, representando una señorita pensionista del Colegio de las Hermanas de Nuestra Señora de la Consolación de esta ciudad, vistiendo el uniforme propio de las colegialas de dicho establecimiento.

Este retrato está pintado por la Hermana Profesora de Pintura, a la que no podemos menos de felicitarse por las artísticas condiciones de su reciente obra.

— Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

NOTICIAS BREVES

En España mueren el 40 por 100 de niños, antes de llegar á los cinco años. En las demás naciones la mortalidad

es mucho menor: en Inglaterra el 23 por 100; en Bélgica y Francia el 24, en Rusia el 31 y en Italia el 36.

— Dicen que el Czar de Rusia está dispuesto á tomar enérgicas medidas conducentes á evitar el abuso que en aquel país se hace de las bebidas alcohólicas.

— Agradecemos al acreditado encuadernador de esta ciudad D. Baldomero Beltrán, la deferencia que ha tenido enviándonos un bonito calendario anunciador de sus talleres.

— El escultor Sr. Alcoverro enviará también una obra á la Exposición de París.

— Dicese que se trabaja para que el Banco de España preste al de Inglaterra de 50 á 100 millones de pesetas en oro. Si es broma puede pasar....

— El ministro de la Guerra de Italia, general Mirri, ha presentado su dimisión, temiendo las censuras de que puede ser objeto por haber prestado su protección á uno de los criminales pertenecientes á la sociedad secreta *La Mafía*.

— En Madrid ha sido condenado recientemente á dos meses de arresto mayor, un sujeto que dió una puñalada á otro, con el consentimiento de éste, para que así pudiese el herido ingresar en el Hospital y apaciar en el benéfico establecimiento, el hambre que le devoraba.

— También ha sido condenada por la misma Audiencia á seis meses de arresto mayor, una mujer que al declarar en una causa por amenazas de muerte dirigidas á su padre, declaró en falso. He ahí un castigo perfectamente aplicado.

— Ha quedado terminada satisfactoriamente la huelga de Granollers, cediendo el fabricante señor Tona á las pretensiones de los obreros.

— Ha llegado ya á Barcelona el político francés Mr. Déroulede. Parece que no es en aquella población donde va á fijarse su residencia, sino en San Sebastián.

— Se ha incendiado completamente en Madrid una fábrica de aserrar maderas, establecida en la calle de Fuencarral. Las pérdidas han sido de consideración, pero no ha habido desgracias personales.

— En una taberna de Algeciras la guardia civil ha copado una partida... de juego, siendo detenidos 20 puntos y recogidos 25... céntimos de pesetas que había en banca. Ni en Monte Carlo.

— En la Habana se está extrayendo los cadáveres de las víctimas de la explosión del *Maine*.

— Han sido detenidos en Madrid un comandante y un teniente coronel de infantería en el momento en que estaban zanjando un lance de honor. Ya están detenidos; ahora solo falta que se les castigue como si fuesen soldados rascos.

— Anoche volvió á aumentar bastante la fuerza del viento que ha continuado durante la mañana. En toda Cataluña y otras regiones, sopla estos días el viento con mucha intensidad.

— Otra huelgueta. En Castellvell y Vilar se han declarado en huelga 250 operarios de la fabrica de los señores Vidal y Jover titulada *«La Bauma»*.

— Ayer en Barcelona timaron á unos italianos 3000 pesetas por un procedimiento análogo al del *entierro*.

— Procedente de Flix llegó á Tarragona el Gobernador de la Provincia. Parece que hoy debían volver al trabajo los huelguistas de la primera población. Han quedado en Flix 20 guarda-civiles en previsión de los sucesos que puedan ocurrir.

— Dice «El Diario del Comercio» de Tarragona: «A la Diputación Provincial acudieron ayer mañana buen número de señores Diputados. Según nuestros informes, ello tenía por objeto resolver un asunto en el que se dice se halla interesada Tortosa.» Esperamos la solución.

— Señores *Debates*: Allí es Madrid, y los comensales de toda clase de comidas y cenas, son los políticos españoles de los partidos turnantes, ó pronto á entrar en turno. En cuanto al Duque de Tetuán, hasta ahora no ha demostrado sino que tiene muy buenos puños. Es de suponer que también tendrá buen diente.

— Durante el año pasado han entrado en el puerto de Tarragona 1.023 buques, con un total de 584 708 toneladas, 20.058 tripulantes, y 238 pasajeros para desembarcar en aquella capital.

— Los telegramas de Madrid niegan fundamento á la noticia de que el Banco de España prepara una operación de crédito con el Banco de Inglaterra. Se ha acabado la broma.

Ultimas noticias

Telegraffan de Valparaíso que se ha constituido en aquella capital un Banco español italiano con un capital de cinco millones de pesos.

El Consejo de Administración lo compondrán cinco españoles y cinco italianos que turnarán anualmente en la presidencia.

— Al señor duque de Veragua, nombrado embajador extraordinario para llevar á Berlin las insignias del Toisón de Oro, le acompañarán, como individuos del cuarto militar de la Reina, el general Espinosa, el capitán de navío señor Chacón y los coroneles marqués de Mendigorria, Milans del Bosch y Monteverde.

— El Sr. Silvela ha recibido un telegrama fechado el día 3, anunciando que la Cámara de Grecia aprobó la movilización de los derechos diferenciales, en cuya virtud quedarán los buques españoles igualados con los de las demás naciones.

— Ha zarpado de Port-Said, con rumbo á Barcelona, el trasatlántico «León XIII».

Conduce 153 jefes y oficiales, varias familias y 1 672 individuos del ejército y armada.

Los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez han sido adoptados en los hospitales de toda España y Ultramar por ser considerados unánimemente por verdaderas eminencias como salvadores de infinidad de enfermos.

(Desconfiad de las imitaciones)
Dr. D. Francisco Valenzuela, médico de número del Hospital Provincial.

Certifico: Que he empleado en mi clínica del Hospital Provincial de Madrid los «Salicilatos de bismuto y cerio» del Dr. Vivas Pérez, en las «diarreas colicativas que acompañan á la senectud» y las enfermedades consuntivas, incluyendo la «tisis pulmonar, y sus resultados han sido tan rápidos y beneficiosos, que considero dicha preparación como la más eficaz, no solo para combatir dichos estados, sino para desvanecer las molestias que los acompañan, como son las «neuralgias gástricas ó intestinales, dispepsias, congestiones hemorroidales, etcétera».

Autorizo la publicación del presente para beneficio de la ciencia.—Real Sitio de San Ildefonso, 8 de Agosto de 1888.—Dr. Valenzuela.

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet) TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota.—Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

AVISO

IMPORTANTE

Se advierte á los consumidores de gas que gastan el MECHERO AUER, la siguiente gran rebaja de precios:

Mecheros completos, 8 pesetas.
Manguitos sueltos, 1'75
Para los Sres. Lampistas, precios especiales.

Unico representante en Tortosa,
D. Francisco Esperanzi.

HASTA EL 15 ENERO 1900

—(000)—

Si para esta fecha no han renovado la suscripción los que adeudan más de 6 meses, les suspenderemos el envío del periódico.

Puede verificarse el pago por el Giro-Mútuo ó cartas-órdenes de fácil cobro.

Los que no paguen, siempre serán deudores de sus descubiertos á esta Administración.

Aprendiz

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

DISPONIBLE

AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

DE

MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

DISPONIBLE

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónicas y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

ALMANAQUES

LOS HAY DE TODOS PRECIOS Y CLASES

PIDANSE

y los tan recomendados del

PARA 1900

SAGRADO MORAZÓN

Arturo Voltes

Angel, 7.—Tortosa